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Voilà pourquoi le deuil de votre église diocésaine des Trois-Rivières est 
ujourd’hui un deuil universel.

?aint Paul a consigné les devoirs de l’épiscopat dans deux lettres admi- 
ubles adressées à deux de ses disciples, et que l’on pourrait appeler à bon 
droit le “ Code des évêques. ” Mais tons ses enseignements et ses conseils, 
il les résume en un seul mot, Tu autem, 6 homo Dei. “ Pour toi, tu es 
Illumine de Dieu ! ” Cette parole, mes bien chers frères, “ l’homme de 
Pieu,” veut dire que l’évêque ne s’appartient plus, qu’il ne doit plus se 
•«chercher lui-même, qu’il n’a plus qu’une seule ambition : l’extension 
do règne de Dieu ; que ses pensées, ses affections, ses aspirations, ses 
désirs ne doivent pas avoir d’autre objet que Dieu. Il faut que son cœur 
■oit complètement vide de tout ce qui est humain et rempli du divin : 
h autem, 6 homo Dei !

Voilà ce que doit être l’évêque. Mais comment doit-il se montrer 
l'homme de Dieu 1 Deux mots d’une belle prière de l’Eglise pour ses 
premiers pasteurs nous le disent : Verho et exemple, par la parole et par 
l'exemple, cela comprend tout Eb bien, mes frères, par la parole et par 
l'eiemple, vous avez vu réaliser ici l’idéal tracé par saint Paul. C’est ne que 
je veux essayer de vous faire voir, dans la personne de l’illustrissime et 
revérendissime Louis-François Laflèche, évêque des Trois-Rivières et 
isistant au trône pontifical.

Par la parole, Mgr Laflèche a été véritablement l’homme de Dieu. On 
Anna un jour à saint Paul un titre étrange et qui, pourtant, définissait à 
■merveille l’apôtre du Christ : on l’appela un semeur de paroles.
1 En effet Jésus-Christ, mes frères, est venu sur la terte pour sauver les 
Animes ; il les a sauvés par l’effusion de son sang, mais il les a instruits 
■;tr sa bouche divine ; il n’a pas écrit un seul mot, et il n’a pas dit à ses 
■pitres d’écrire. Ne trouvez-vous pas que ce simple fait bien compris et 
Approfondi aurait put suffire à empêcher le protestantisme de paraître f 
Ausnd Jésus-Christ donne à ses apôtres leur mission, vous savez ce qu’il 
Aurait : Allez, enteignez, prêchez, c’est-à-dire, parlez. La parole humaine, 
Ats frères, y a-t-il quelque chose de plus grand et de plus beau sur la 
■terre, après l’âme immortelle î C’est elle que Jésus-Christ a choisie comme 
A moyen efficace de répandre la vérité ici-bas, d’établir son Eglise et 
Admire sa domination. Mais pour que la parole fût à la hauteur de 
Amission, il lui fallait une consécration divine, et voilà pourquoi elle


